
家書 
親愛的弟兄姊妹： 

在今次寫家書前，回看了過往幾次寫家書的內容，發現每次寫

家書的時候原來都在經歷不同的人生轉變：由畢業到出社會工作、

疫情剛發生、太太斷十字韌帶、父母移民等等。當中每個階段都在

學習順服神的安排、知道自己是何等的渺小、放下自己的意念不單

靠自己而活，神一直都在帶領和指引著我的一生，有滿滿的恩典和

祝福。今次亦即將步入人生另一個階段：還有一個多月兒子即將出

世了！身份角色將會不同、生活亦會大大改變，責任和負擔亦加重

了。 

生命真的很奇妙，由得知太太懷孕開始一直見證着胎兒的成

長，單單在胎兒長大的這個過程，看着這個小生命的形成，按着肚

皮感覺到他的溫度和移動，一步一步的成長已經覺得世上不可能沒

有一位造物者。要有多精密的計算、仔細的設計才能形成這個小生

命？多謝上帝賜給我們這個福氣，又讓我們重新明白，很多東西我

們都以為可以自己掌控，但原來根本我們極其渺小。以前上一輩經

常說「細個驚佢唔大，大個驚佢壞」現在的我很有同感，此刻只希

望孩子可以健康成長、母子平安就已經很滿足了。亦開始明白原來

當父母的確不簡單，以前認為的「基本」、「必然」到現在才知道當

初自己的父母也經歷過很多辛酸、為我們的犧牲。 

       到這個階段亦會突然多了很多決定要下。政府還是私家生? 自己

生還是開刀? 請工人還是自己和家人帶小孩? 生前搬屋還是生後才搬? 

奶粉應該買那個牌子?……不同人也有自己的經驗、很多不同的觀點

和意見，各人認為的「好」也不同，亦會嘗試互相說服大家，今年

大概也在不停經歷這些…… 眼見很多身邊的父母和準父母都因為這

些看似影響一生的「決定」而非常擔心、憂慮、情緒受困擾、吵

架、破壞關係等等。但每當靜下來想，其實這些「決定」是否真的

這麼重要？每個我們認為最好的決定，在上帝眼中是否看重呢？

「兒女是耶和華所賜的產業．所懷的胎、是他所給的賞賜。」神𧶽

下這個小寶寶給我們必定有祂的計劃。當做每個決定的同時也在學

習先放下自己想法和情緒，將神先放在首位，相信祂會有最合適的

安排。希望這個小寶寶將來可以榮耀神，在這充滿罪惡、價值觀歪

曲的世代上可以行在正路上、經歷神、活出見證。 
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